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2001～2002赛季CBA冠军

姚明
身高：2.26米
职业：NBA球员
财产：约7亿人民币

上海队原股东
上海文广传媒59%
上海体育职业学院40%
上海机场集团1%

作为火箭当家球星，姚明去年年薪在
1376万美元左右。除火箭的薪水外，姚明还
和锐步签了10年，每年760万美元的大合同，
同时还有十多个广告代言。此外，姚明每年
可从联通拿到3000万元人民币代言费，其他
广告代言费也至少可达 1100万美元。姚明
还和麦当劳、可口可乐等奥运赞助商签约，据
透露其代言费高达 2500万美元。如这些数

字属实，姚明去年能计算出来的收入可达
4.48亿元人民币。

拯救上海队易如反掌：姚明如此庞大
的收入用来支撑一支CBA联赛俱乐部简直
绰绰有余，即便是 2000 万元的注册资金，
再加上一年保持在 1500 万元上下的常规
投入，这些钱加起来也不过是他年收入的
一个零头。 专题撰文 林峰

千万投资只是姚明收入零头

根据框架协议，俱乐部股东将把所有的股份
转卖给姚明。这也意味着，在这次股权转让之后，
姚明的投资管理公司将成为俱乐部唯一的股东。

目前，俱乐部已经进入股权转让的过渡
期，在转让生效之前，俱乐部还要进行一定的
常规工作。上海东方篮球俱乐部对于经营管理
各方面都会有详尽的交接安排，确保“姚之队”
能够顺利度过约2个月的过渡期。

目前，整个转让过程已经进入评估阶段。
本月底，上海东方篮球俱乐部将向篮管中心递
交股份转让报告及下赛季准备报告。框架协议
签订后，俱乐部将在改制和股份转让过程中，积
极投入新赛季的CBA准入评估工作。

“前度姚郎今又来”，姚明1997～1998赛季
加入上海男篮，在这支球队留下了美好的回忆；
在帮助上海男篮夺得 2001～2002赛季联赛总
冠军后，姚明开始了他的NBA生涯。

据新华社电

2009年1月 西洋集团宣布撤资 在
2008～2009赛季赛程过半时，上海队传出消
息，男篮的投资方——西洋集团正式宣布，
CBA本赛季常规赛结束后，他们将正式退出
上海男篮，提前三年结束原定五年的资助计
划。上海男篮的资金投入开始陷入困境。

2009年4月 上海球员陷经济困境 在
西洋集团撤资后，上海队有正式编制的球员
只能从体育职业学院领到二三千元基本工
资，而一些没有编制的球员收入将为零，曾
有国内俱乐部打算让刘炜转会，但是他最终
选择了留守。

2009年4月 传言朱骏准备接手上海男
篮 有消息说，上海申花足球队的老板朱骏对

投资篮球俱乐部表现出了一定的兴趣，但是
当时外界却并不看好朱骏的接手。而没过多
久，这个消息也最终不了了之。

2009年6月 姚明收购案浮出水面 在
投资方长时间空缺后，有媒体曝出消息说，
前上海男篮球员姚明准备花2000万元买下
上海队。但是当时该消息并没有得到证实，
上海队方面表示他们确实听到了姚明有意
接手的消息，但具体情况还不清楚，而篮协
则表示没有接到上海方面的报告。

2009年7月15日 姚明收购上海队正

式确认“姚之队”与上海东方篮球俱乐
部股东就俱乐部股权转让事项正式签
署框架协议。

【有此一说】

姚明首笔注入资金2000万
据称，姚明为上海队注入的是一笔2000万

元的资金，这只是一个赛季的流动资金，如果
这笔钱将全部投入到上海队的下赛季运营中，
那么上海队的投入在CBA中也能处于一个中
上游的水平，利用姚明在NBA的关系，找到两
个优秀的外援问题不大，有了资金投入这个保
障，上海队的成绩有了保障。“有了好外援，广
东咱不说，剩下的球队还都是能有的一拼的。”
这是上海队员的心声。

在签署了股权转让框架协议之后，姚明
接受了媒体的电话采访。

记者：在你离开上海队的这七年，上海
队的成绩都不是很好，球队的经营状况也不
好，你为什么还要收购这支球队？

姚明：我本身就是一个上海人，是在这
个城市长大的。我也是在这个城市迈出职
业生涯的第一步，看到球队状况并不是非常
好，希望可以出把力，希望可以有所作为。

记者：你是现役球员第一个拥有一支球
队的人，如何扮演球员和老板这两个角色？

姚明：首先，我并不是第一个人。我听说

科比拥有一支意大利的球队，当然也是听说
这个事。另外，作为球员和老板，听上去很有
意思，从我本身来说，我还是会将更多的精力
用于打球，包括现在要把伤治好。当然我也
会投入相当大的精力到球队的建设中去。毕
竟他们需要我们花很多人力和物力。

记者：你打算在未来将球队打造成什么样呢？
姚明：在专业团队的管理下，我希望可以

尽快提高球队的成绩，让球队受到上海球迷
的喜爱和拥簇。并且希望上海男篮有更大的
国际影响力，和上海这个国际影响力这么大
的城市相匹配，成为上海体育的城市名片。
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姚明昨日通过自己的经纪人宣
布：他将接手上海男篮。由姚明授
权、“姚之队”全权运作的投资管理
公司已经与上海东方篮球俱乐部股
东就俱乐部股权转让事项达成一
致，并正式签署了俱乐部股权转让
的框架协议。框架协议的签署，正
式启动了股权转让的序幕，也拉开
了俱乐部改制的帷幕。


